
Der UTDX.DE-Newsletter vom 25.10.2020

Liebe Kollegen,

mit dem Herbst beginnt Anteil der Shackzeit am Tag wieder deutlich
zu steigen. Denn wer hält sich bei einerseits „Schietwetter“ gerne
drauf, wenn gleichzeitig andererseits die Ausbreitungsbedingungen 
wieder besser werden? Nur die wenigsten, gelle? Na, wusste ich es 
doch.

Und es gibt einen weiteren triftigen Grund, den RX anzuschmeißen: 
wir brauchen Eure Logs! Den Grund erfahrt Ihr weiter unten. Darum 
will ich Euch nicht länger auf die Folter spannen, hier sind 
unsere heutigen Themen:

I. Mitgliederstatus

Mit diesem Newsletter begrüßen wir erstmal unsere neuen Mitglieder
im Forum (u.a. OM „KHR“ und OM „LD13“). Einige von ihnen haben 
sich bereits in unserem „Who-Is-Who“-Board vorgestellt:  
https://tinyurl.com/y449fdmd

Aufgrund ungültiger E-Mail-Adresse (entsprechende Fehler nach 
E-Mail-Versand) hatte ich leider die traurige Pflicht gemäß 
unserer Forenregeln folgendes Mitglied aus unserer Mitte zu 
verabschieden:

* DXInteressierter, registriert 28.09.2020, 0 Beiträge, Grund:  
mailbox unavailable

Seine Löschung hat folgendes Mitglieder beantragt:

* DO1NGT, registriert 15.01.2020, keine Beiträge

Wegen Überschreiten der Passivitätsgrenze von ± einem Jahr bei 
weniger als fünf Beiträgen musste ich folgende Mitglieder von der 
Forengemeinschaft ausschließen:

* OM oe3wyc, registriert 31.10.2019, 0 Beiträge
* OM clocc, registriert 03.11.2019, 0 Beiträge
* OM Ch. Klotz / Dl9mdw, registriert 29.05.2019, 0 Beiträge 

Als nächstes auf der Löschliste wegen Offline-Zeit stehen die 
folgenden Mitglieder mit weniger als 5 Beiträgen:

* Andi55 
* Falke4 
* Echelon 

+++ An dieser Stelle der wichtige Hinweis: +++
==================================================
  Auf „Zuruf“ (PN, E-Mail etc.) werden keine Löschungen 
  vorgenommen. Jeder, der sich vom Forum verabschieden 



  möchte, aus welchen Gründen auch immer, MUSS seine 
  Löschung über seinen Nutzeraccount im Forum selbst 
  beantragen (-> https://tinyurl.com/smf-account)!!! Nur so 
  kann ich einigermaßen sicherstellen, dass eine Löschung 
  nicht missbräuchlich geschieht, zum Beispiel durch einen 
  gehackten E-Mail-Account.
==================================================

II. Aus den Medien

1 – Renaissance
Die Streitkräfte in aller Welt entdecken die HF wieder – die gute 
alte, manchmal etwas launische, Kurzwelle. Man hat erkannt, wie 
anfällig Satellitensysteme sind und kann durch modernste 
Funktechnik (Stichwort SDR) heute deutlich mehr und schneller über
die vergleichsweise preiswerte Kurzwelle schicken als über teure 
Satellitenverbindungen.
Hier weiterlesen: https://tinyurl.com/yyby6u2l

2 – Am oberen Rand
Es ist ein Teilbereich der Kurzwelle, ziemlich weit oben und der 
erlebte in den 1970er und 1980er Jahren einen Boom: Der CB-Funk. 
Und heute? Ist er tot? Mitnichten, wie die Frankfurter Rundschau 
weiß. 
Hier weiterlesen: https://tinyurl.com/yxf7hova

3 – Wieder online – wie lange?
Nach etlichen Wochen scheint die Sigint-Group nun wieder online zu
sein. Doch die Frage steht im Raum: wie lange? Beiträge scheinen 
Glücksfälle zu sein – bei 1183 Mitgliedern und letzten Beiträgen 
vom 26.07.’20, 28.06.’20, 21.06.’20 – und danach geht es noch 
weiter in die Stille zurück. Da wird ein solches Forum schnell mal
zum Museum und nicht zu einer Community. 

Ob die sich immer wieder registrierenden Mitglieder alle „echt“ 
sind kann stark bezweifelt werden. Die wenigsten sind engagiert 
genug ihr Profil entsprechend zu befüllen – eine Funktion, die vom
Admin sträflich vernachlässigt worden ist. Man schleppt also 
lieber Karteileichen mit sich als wirkliche Mitglieder.

Meine persönliche Einschätzung, auch als Mitglied der 
Sigint-Group: sie ist tot. Retten kann dieses Forum nur eine Schar
von Usern, die offenkundiges Interesse an VHF- bis EHF-Empfang 
hegen und sich darüber entsprechend austauschen. Aber offenbar 
habe alle schon alles gesagt...

III. Aus dem Forum

1 – Endspurt
Es geht in die „Heiße Phase“ der UFL 2020, unserem 
Frequenzjahrbuch. Wir sind im Datenbänker-Team gerade dabei, die 
sogenannten „FireRuns“ laufen zu lassen. Das ist quasi die 



Generalprobe für das Gesamtwerk: ist alles korrekt, fehlen 
Einträge oder sind ebendiese fehlerhaft? Gibt es Doubletten? Sind 
alle wichtigen Abkürzungen und Modulationsarten aufgelistet?

Doch auch abseits des Datenbänker-Teams könnt Ihr noch mithelfen: 
Postet Eure Logs in unsere LogDB (-> 
http://www.utdx.de/logdb/index.php)! Alles, was jetzt bist zum 1. 
November 2020 an Logs dort eingetragen wird findet Verwendung in 
der UFL 2020.

Wie ich eingangs dieses Newsletters bereits erwähnte ist ja jetzt 
eh die beste Zeit, sich wieder dem Shack zu widmen. Daher also 
mein Aufruf: reitet auf den Wellen und tragt ein, was Ihr gehört 
bzw. empfangen habt. Je mehr Logs von Euch, desto besser die UFL.

Viel Erfolg beim Empfang!

IV. In eigener Sache

1 – Zerstückelte Newsletter
Auch unser letzter Newsletter vom 11. Oktober 2020 war wiedermal 
unvollständig ausgeliefert worden. Kurz vor dem Ende des NL war 
finito, der Text brach einfach ab. Bislang ist der Fehler noch 
nicht gefunden, eine Eingrenzung findet meinerseits aber nach wie 
vor statt.

Bis ich den Fehler gefunden habe werden wir wohl mit dieser eher 
„simplen“ Version des Newsletters vorliebnehmen müssen. Der Inhalt
wird der gleiche sein, allerdings kann ich ihn erstmal nicht mehr 
so „hübsch“ verpacken. Klar, den Infos als solchen ist das egal. 
Aber das Auge isst ja bekanntlich immer mit, gelle?

Die nächste(n) Ausgabe(n) werden solange, bis der Fehler gefunden 
ist, in dieser eher schlichten Form daherkommen – die 
Informationen werden aber weiterhin so hochwertig wie möglich 
sein!

XXX. View from the ground

Da schreibt mir doch neulich ein lieber Kollege aus dem Forum 
(Zitat):
„(...) auch ein wichtiger Grund warum wir dich weiterhin als Admin
brauchen. Ich denke das keiner so viel an Hintergrundwissen 
mitbringt um alles in die richtigen Bahnen zu lenken. Auch wenn es
oft von einigen kritisiert wird (...)“ (Zitat Ende)

Es ist immer wieder schön zu lesen, wie meine Texte (Newsletter, 
Forumbeiträge etc.) NICHT oder NICHT RICHTIG gelesen werden! Worum
geht es eigentlich? Um mich als Person? Da stehe ich bei 
mindestens zwei Leuten auf der persönlichen Abschussliste – und 
ich weiß um deren Freude, wenn ich abtrete oder abtreten sollte. 
Geht es um meine Kompetenz (wie groß oder gewichtig die auch immer



sein mag)? Die würde unter einem anderen Admin erhalten bleiben. 
Ja, ganz genau. Unter einem anderen Admin würde ich als Mitglied 
immer noch dem Forum erhalten bleiben. Aber ich müsste mich nicht 
um Software, Sicherheit, DSGVO und das alles kümmern, sondern 
könnte meine Kompetenzen ins Fachliche bündeln. 

Auch „Lobhudelei“ ob meiner (noch zu erweisenden) Kompetenz bringt
nichts, denn sie geht völlig am eigentlichen Problem vorbei. Durch
ständiges Aktualisieren der Sicherheitseinstellungen am Forum geht
für mich Zeit verloren – Zeit, die ich eigentlich gerne am RX bzw.
mit dem Wiederaufbau meines Shacks verbringen könnte. Die Anzahl 
meiner Logs in den letzten Jahren ist auf einem so niedrigen 
Niveau angekommen (ja, andere im Forum beteiligen sich GAR NICHT, 
aber das ist nicht der Punkt!), dass ich mich regelrecht 
niedergeschlagen fühle. So musste ich eben schon Dinge wegelegen, 
die mir und anderen im Forum etwas bedeutet haben: das 
News-Portal, der Zahlensender-Wochenplan (auch wenn der ja 
augenscheinlich schon recht früh gegen den Zeitplan von PRIYOM 
eingetauscht wurde, wie ich feststellen durfte). 

Mir ist es wichtig, dass das Forum erhalten bleibt, um mich auch 
weiterhin beteiligen zu können. Aber ich möchte den Admin-Job 
einfach nicht mehr machen, weil mir das alles über den Kopf 
wächst, ich keine Lust mehr habe, es allen recht zu machen, nur um
dann übelste Beschimpfungen zu kassieren. Bestes Beispiel der 
Eklat am Anfang des Jahres, bei dem ich selbst total entgleist bin
– so jemand kann von Euch nicht als Admin gewünscht sein. Und wenn
das nicht das Signal war, dass es mir zu viel geworden ist, was 
wollt Ihr denn dann noch?

Es ist egal, wie viele Mitglieder Verbalattacken in meine Richtung
schießen – eine reicht! Es geht eben nicht um die prozentuale 
Menge solcher Beschimpfungen, sondern um das „Überhaupt“. Noch 
schlimmer, wenn man im Sinne aller Mitglieder zu handeln versucht 
und einem das auch noch persönlich genommen wird. Einer sind schon
zehn zu viel!

Mir Honig ums Maul zu schmieren, entschuldigt die Wortwahl, für 
etwas, dass mir mehr und mehr bitter schmeckt, ist nicht das 
Mittel der Wahl. Ich möchte gerne die Süße von unserem gemeinsamen
Hobby schmecken ohne den zusätzlichen Honig. Und das ist nur ohne 
die Anfeindungen, wie ich sie in den letzten Monaten mehr als 
deutlich zu spüren bekommen habe, möglich. Und dabei ziehe ich 
schon Dinge wie Corona-Lagerkoller etc. ab. 

Ich kann nach wie vor nicht sagen, wie es ab dem 1. Januar 2021 
weiter geht – egal wie oft ich nun gefragt werde. Das ist nicht 
sachdienlich und schnürt mir nur die Kehle zu, in der ohnehin 
schon ein dicker Kloß hängt. 

Ich werde eine Entscheidung treffen, doch egal wie diese ausfällt,
ich werde das nicht in Forum kundtun, auch nicht in Postings zu 
anderen Themen oder per PN. Das Mittel der Wahl ist ein 
Newsletter, in dem ich meine Entscheidung mitteilen werde. Ihr 



könnt untereinander, per PN oder E-Mail, gerne diskutieren, Euch 
beraten, seht aber von einer forumöffentlichen Diskussion ab. Es 
ist eine Bitte, kein Befehl, eine Bitte um Rücksichtnahme, mehr 
nicht. Doch, wie immer meine Entscheidung ausfallen wird, Ihr 
werdet sie direkt erfahren, sofort und auf diesem Weg!

Soviel wieder für den heutigen Newsletter. Ich hoffe, Ihr könnt 
noch ordentlich was loggen, als Beitrag zur UFL 2020. 

Ich wünsche Euch weiterhin viel Spaß auf den Bändern und im Forum.

Thomas (tiNG)

+++Disclaimer:+++
===============
Sie erhalten diesen Newsletter, weil Sie registriertes Mitglied 
von www.utdx.de sind. Mit Ihrer Registrierung in diesem Forum 
haben Sie Ihr Einverständnis für die Zusendung von Newslettern 
gegeben. Sollte Ihnen dieser Newsletter unrechtmäßig zugesandt 
worden sein überprüfen Sie bitte den Absender. Dieser Newsletter 
wird im Original nur von den Adressen info@utdx.de und ggf. 
utdx.de@web.de verschickt. Jede andere Adresse deutet auf einen 
unrechtmäßigen Versand hin. In diesem Fall informieren Sie bitte 
den Webmaster von UTDX.DE unter der Adresse info@utdx.de und fügen
Sie nach Möglichkeit bitte die originalen Kopfzeilen der falschen 
E-Mail hinzu.
Der UTDX.DE-Newsletter erscheint in unregelmäßigen Abständen und 
informiert über das aktuelle Geschehen im Forum (Umfragen, 
Wartungsarbeiten, besondere Themen usw.) sowie aktuelle Ereignisse
rund um das gemeinsame Hobby. Er wird allen registrierten 
Mitglieder an die von diesen bei der Registrierung hinterlegten 
E-Mail-Adresse verschickt und dient ausschließlich deren 
Information. Eine anderweitige Verwendung der E-Mail-Adressen 
findet nicht statt! Der Newsletter wird durch die Administratoren 
erstellt, zum Teil aus Forenbeiträgen der Mitglieder. Unsere 
Mitglieder können Beiträge zum Newsletter per E-Mail über die 
Adresse presse@utdx.de an die Administratoren einreichen. Über 
eine Verwendung im Newsletter wird dann durch das Foren-Team 
entschieden. Eine Garantie, dass ein Beitrag im Newsletter 
erscheint, kann nicht gewährt werden. Wenn Sie eine Anmerkung, 
Frage, Anregung oder ähnliches haben, loggen Sie sich bitte ins 
Forum unter www.utdx.de mit Ihrem Nutzernamen und dem 
dazugehörigen Kennwort ein und schreiben eine PN an einen der 
Administratoren oder Moderatoren.
Sie können diesen Newsletter nicht abbestellen, er ist unmittelbar
mit Ihrer Mitgliedschaft bei UTDX.DE verknüpft. Eine Abbestellung 

 ist nur mit einer Löschung des Nutzerkontos möglich. 


